



Bienestar animal en Temuco: se han realizado más de cuatro mil esterilizaciones en seis meses

AVANCES. La Municipalidad de Temuco, a través del Departamento de Zoonosis y Bienestar Animal, ha desarrollado un intenso despliegue territorial durante el primer semestre de 2025, alcanzando más de 4.300 esterilizaciones y 1.700 atenciones médicas.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

La protección y el trato digno hacia las mascotas y animales de compañía es una prioridad, no tan solo para las familias chilenas, sino también para la Municipalidad de Temuco. Durante los primeros seis meses de este año, el Departamento de Zoonosis y Bienestar Animal de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (Dimao), ejecutó un plan integral orientado a la salud pública, el bienestar animal y el cuidado del entorno.

“En nuestra administración entendemos que una ciudad moderna y justa también debe velar por el bienestar de sus animales. Estos resultados demuestran que, cuando trabajamos junto a la comunidad, logramos generar cambios reales y sostenibles”.

Roberto Neira,
alcalde de Temuco

INTENSO HA SIDO EL TRABAJO QUE SE HA DESARROLLADO EN LA COMUNA DE TEMUCO PARA INCREMENTAR EL CUIDADO DE LAS MASCOTAS.



MUNICIPALIDAD DE TEMUCO

CAMPAÑAS

En este período se concretaron 10 operativos “Mascotas en tu Barrio”, 31 campañas de vacunación contra enfermedades zoonóticas y 13 operativos de esterilización masiva, alcanzando un total de 4.345 intervenciones. Asimismo, se realizaron 1.710 atenciones médicas veterinarias gratuitas, fortaleciendo el acceso a servicios de salud para las mascotas de la comuna.

El trabajo también incluyó acciones educativas y comunitarias: 20 charlas sobre Tenencia Responsable, 7 jornadas de entrenamiento canino, 19 adopciones de animales en situación de abandono y la gestión de 209 denuncias ciudadanas relacionadas con el cuidado de mascotas. Estas iniciativas han permitido mejorar la calidad de vida de cientos de animales y fortalecer el vínculo con la comunidad y agrupaciones animalistas.

Un hito relevante del semestre fue la entrada en vigor del Decreto Reglamento N°003 del 28 de mayo de 2025, que formalizó la Mesa de Trabajo de Tenencia Responsable de Temuco. Este espacio reúne a organizaciones animalistas y rescataistas independientes para articular políticas pú-

cas inclusivas y colaborativas.

RESULTADOS

Al respecto, el alcalde de Temuco, Roberto Neira Aburto, subrayó que “en nuestra administración entendemos que una ciudad moderna y justa también debe velar por el bienestar de sus animales. Estos resultados demuestran que, cuando trabajamos junto a la comunidad, logramos generar cambios reales y sostenibles. Seguiremos fortaleciendo la Tenencia Responsable, porque Temuco es una ciudad que cuida y protege a todos los seres que la habitan”.

Paralelamente, el municipio ha postulado a Fondos Nacionales FNDR del Gobierno Regional para implementar un Programa de Control de Perros de Libre Deambular, medida clave para resguardar la seguridad, la salud y la convivencia en los espacios públicos.

1.710

atenciones médicas veterinarias gratuitas se han realizado en los últimos seis meses en Temuco.